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Niederschrift 

über die 2. öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Kultur 

am Donnerstag, 2. Juni 2016, 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal des Magistrats, Rathaus, Kassel 

 

 

Anwesende:  

 

Mitglieder 

Harry Völler, Vorsitzender, SPD 

Joana Al Samarraie, 1. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 

Dr. Bernd Hoppe, 2. stellvertretender Vorsitzender, Freie Wähler (ab 17:50 Uhr nach TOP 9) 

Dr. Rabani Alekuzei, Mitglied, SPD 

Dr. Manuel Eichler, Mitglied, SPD 

Petra Ullrich, Mitglied, SPD 

Marcus Leitschuh, Mitglied, CDU 

Holger Römer, Mitglied, CDU (ab 17:15 Uhr TOP 3) 

Gernot Rönz, Mitglied, B90/Grüne 

Michael Werl, Mitglied, AfD 

Stephanie Schury, Mitglied, Kasseler Linke 

Dr. Cornelia Janusch, Mitglied, FDP 

 

Teilnehmer mit beratender Stimme 

Myong-Ree Song-Boden, Vertreterin des Ausländerbeirates 

Doralies Schrader, Vertreterin des Seniorenbeirates 

 

Magistrat 

Bertram Hilgen, Oberbürgermeister, SPD 

 

Schriftführung 

Jutta Butterweck, Büro der Stadtverordnetenversammlung 

 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 

Dorothée Rhiemeier, Kulturamt 

Sandra Heuchel, Kulturamt 

Tobias Hartung, Kulturamt 

Gerd Walter, Behindertenbeirat 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Ankauf des Hauses in der Mombachstr. 47 durch die Stadt 

Kassel 

101.18.42 

2. Public Viewing und Filmaufführung auf dem Königsplatz 101.18.81 
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4. Stellenausschreibung und Besetzung einer 

wissenschaftlichen Stelle im Stadtmuseum 

101.18.83 

5. Nachhaltige Nutzungsmöglichkeit des documenta-

Rahmenprogrammes 

101.18.84 

6. Bericht über Situation und Perspektiven für das Stadtarchiv 101.18.85 

7. Erfassung des städtischen Kunstbesitzes 101.18.86 

8. Zeitplan für die Kulturhauptstadtbewerbung 101.18.87 

9. 53. Bundeswettbewerb in Kassel, Jugend musiziert 101.18.88 

 

 

Vorsitzender  Völler eröffnet die mit der Einladung vom 25. Mai 2016 

ordnungsgemäß einberufene 2. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur, 

begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

Zur Tagesordnung 

 

Er teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt  

1. Ankauf des Hauses in der Mombachstr. 47 durch die Stadt Kassel 

 Antrag der Fraktion Kasseler Linke 

 -101.18.42 – 

von der Tagesordnung der heutigen Sitzung abgesetzt wird, da der Antrag in der 

Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft und Grundsatzfragen am 

1. Juni 2016 von der antragstellenden Fraktion zurückgezogen wurde. 

 

Auf Antrag von Stadtverordneten Leitschuh, CDU-Fraktion, wird der 

Tagesordnungspunkt 

8. Zeitplan für die Kulturhauptstadtbewerbung 

 Anfrage der CDU-Fraktion 

 -101.18.87- 

von der Tagesordnung der heutigen Sitzung abgesetzt und für die nächste Sitzung 

vorgemerkt. 

 

Vorsitzender Völler stellt die geänderte Tagesordnung fest. 

 

 

1. Ankauf des Hauses in der Mombachstr. 47 durch die Stadt Kassel 

Antrag der Fraktion Kasseler Linke 

- 101.18.42 - 

 

Abgesetzt 
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Anfrage der SPD-Fraktion 

- 101.18.81 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie steht der Magistrat der Stadt Kassel zu dem möglichen Public Viewing 

eines privaten Betreibers zur Europameisterschaft auf dem Königsplatz in 

Kassel? 

 

2. Wer trägt die Kosten dieser Veranstaltung? 

 

3. Wird es auch eine Filmaufführung nach der EM geben? 

 

4. Werden beide Events von demselben Unternehmen angeboten? 

 

5. Haben diese Kulturveranstaltungen auch eine ökonomische Bedeutung für die 

Kaufleute der Innenstadt? 

 

Oberbürgermeister Hilgen beantwortet die Anfrage. 

 

Nach Beantwortung durch Oberbürgermeister Hilgen erklärt Vorsitzender Völler 

die Anfrage für erledigt. 

 

 

3. Situationsbeschreibung Kulturort "Haus" und "Unten" 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.18.82 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

1. Wie hat sich die Raumsituation des Kulturortes „Haus“ seit dem 

Käuferwechsel verändert? 

 

2. Welche unterstützenden Maßnahmen für einen Erhalt des weit über die 

Grenzen Kassels bekannten Ortes hat die Stadt unternommen? 

 

3. Wie ist die aktuelle Situation? 

 

4. Wie bewertet die Stadt insgesamt die Raumsituation der sog. „freien Szene“ 

durch den wachsenden Immobilienmarkt in Kassel? 
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5. Wie ist die aktuelle Situation des Clubs „Unten“? 

 

Oberbürgermeister Hilgen beantwortet die Anfrage sowie die weiteren Nachfragen 

der Ausschussmitglieder. 

 

Vorsitzender Völler erklärt die Anfrage nach Beantwortung durch 

Oberbürgermeister Hilgen für erledigt. 

 

 

4. Stellenausschreibung und Besetzung einer wissenschaftlichen Stelle im 

Stadtmuseum 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.18.83 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

Wurde die in der Januar-Sitzung des Kulturausschusses angekündigte  

2. wissenschaftliche Stelle im Stadtmuseum mittlerweile ausgeschrieben und 

besetzt? 

 

Die Anfrage wird von Stadtverordneten Leitschuh, CDU-Fraktion begründet und 

durch Oberbürgermeister Hilgen beantwortet. 

 

Nach Beantwortung durch Oberbürgermeister Hilgen erklärt Vorsitzender Völler 

die Anfrage für erledigt. 

 

 

5. Nachhaltige Nutzungsmöglichkeit des documenta-Rahmenprogrammes 

Antrag der CDU-Fraktion 

- 101.18.84 - 

 

Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert, bei der Umsetzung des städtischen 

Rahmenprogramms zur documenta ein besonderes Augenmerk auf die 

Nachhaltigkeit zu setzen. Besonders bei der Erstellung eines webbasierten 

Veranstaltungskalenders soll dieser auch nach der documenta und mit Blick auf 

die mögliche Kulturhauptstadtbewerbung genutzt werden können. 

 

Stadtverordneter Leitschuh, CDU-Fraktion begründet den Antrag seiner Fraktion 
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Der Ausschuss für Kultur fasst bei 

Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

Abwesend: Freie Wähler+Piraten 

den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 

fassen: 

 

Dem Antrag der CDU-Fraktion betr. Nachhaltige Nutzungsmöglichkeit des 

documenta-Rahmenprogrammes, 101.18.84, wird zugestimmt. 

 

Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Dr. Alekuzei 

 

 

6. Bericht über Situation und Perspektiven für das Stadtarchiv 

Antrag der CDU-Fraktion 

- 101.18.85 - 

 

Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert, nach der Sommerpause über die Situation und 

den Sachstand zu räumlichen Verbesserungen des Stadtarchivs zu berichten 

und zu diesem Zweck auch die Leitung des Archivs mit in den Ausschuss 

einzuladen. 

 

Stadtverordneter Leischuh, CDU-Fraktion begründet den Antrag. 

 

Im Verlauf der Diskussion ändert er diesen auf Vorschlag von Stadtverordneten  

Dr. Alekuzei, SPD-Fraktion, wie folgt ab: 

 

 Geänderter Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert, nach der Sommerpause über die Situation und 

den Sachstand zu räumlichen Verbesserungen des Stadtarchivs zu berichten. 
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Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

Abwesend: Freie Wähler+Piraten 

den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 

fassen: 

 

Dem geänderten Antrag der CDU-Fraktion betr. Bericht über Situation und 

Perspektiven für das Stadtarchiv, 101.18.85, wird zugestimmt. 

 

Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Leitschuh 

 

 

7. Erfassung des städtischen Kunstbesitzes 

Antrag der CDU-Fraktion 

- 101.18.86 - 

 

Antrag 

 

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Der Magistrat wird aufgefordert, bis Sommer 2017 einen Überblick über den 

aktuellen Stand der Erfassung des städtischen Kunstbesitzes zu geben. 

 

Der Ausschuss für Kultur fasst bei 

Zustimmung: einstimmig 

Ablehnung: -- 

Enthaltung: -- 

Abwesend: Freie Wähler+Piraten 

den  
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu 

fassen: 

 

Dem Antrag der CDU-Fraktion betr. Erfassung des städtischen Kunstbesitzes, 

101.18.86, wird zugestimmt. 

 

Berichterstatter/-in:  Stadtverordnete Al Samarraie 

 



 

Niederschrift über die 2. Sitzung des Ausschusses für Kultur vom 2. Juni 2016 

 

7 von 7  

8. Zeitplan für die Kulturhauptstadtbewerbung 

Anfrage der CDU-Fraktion 

- 101.18.87 - 

 

Abgesetzt 

 

 

9. 53. Bundeswettbewerb in Kassel, Jugend musiziert 

Anfrage der SPD-Fraktion 

- 101.18.88 - 

 

Anfrage 

 

Wir fragen den Magistrat: 

 

In der Zeit vom 14. Mai bis zum 18. Mai 2016 fand der 53. Bundeswettbewerb 

2016 "Jugend musiziert" in Kassel statt. 

 

1. Welche kulturelle Bedeutung hat dieser Bundeswettbewerb für die 

documenta-Stadt Kassel? 

 

2. Welche Bedeutung hat dieser Bundeswettbewerb für die Kasseler Schülerinnen 

und Schüler? 

 

3. Welche wirtschaftliche Bedeutung hat dieser Bundeswettbewerb für die Stadt 

Kassel? 

 

4. Welche Rolle spielte bei der Wahl des Veranstaltungsortes des  

53. Bundeswettbewerbes Kassel Marketing. 

 

Stadtverordneter Dr. Alekuzei, SPD-Fraktion begründet die Anfrage. 

Oberbürgermeister Hilgen beantwortet die Anfrage sowie die weiteren 

Nachfragen. 

 

Nach Beantwortung durch Oberbürgermeister Hilgen erklärt Vorsitzender Völler 

die Anfrage für erledigt. 

 

Ende der Sitzung: 17:50 Uhr 

 

 

 

Harry Völler Jutta Butterweck 

Vorsitzender Schriftführerin 
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